

Sesión Solemne de Cabildo

Agosto 14 de 2020

EN LA CIUDAD DE SANTIAGO DE QUERÉTARO, QUERÉTARO, siendo las 11:00 once horas del día 14 catorce de agosto de dos mil veintiuno, reunidos en el Teatro Experimental "Centro de Congresos", los Síndicos Municipales: Miguel Antonio Parrodi Espinosa y Dulce Imelda Ventura Rendón y los Regidores: María Concepción Reséndiz Rodríguez, Ma. De Jesús Pelagio Ramírez, Claudia Karina Varela Nájar, Pánfila Rosas Montero, Luis Gabriel Osejo Domínguez, Juan Carlos Briz Cabrera, Juanita Elías Solís, Héctor Julio García Contreras, José Francisco Ramos Rivera, Ivonne Olascoaga Correa, el Presidente Municipal Maestro Luis Bernardo Nava Guerrero y el M. en D. Jesús Roberto Franco González, Secretario del Ayuntamiento; con el objeto de celebrar la Sesión Solemne de Cabildo de conformidad con el siguiente:

O R D E N D E L D Í A

- 1. LISTA DE ASISTENCIA**
- 2. DECLARACIÓN DE QUÓRUM Y APERTURA DE LA SESIÓN**
- 3. HONORES DE ORDENANZA A LA BANDERA NACIONAL**
- 4. I.- ENTREGA DE PRESEAS:**
 - a) INTERVENCIÓN POR PARTE DEL LIC. JUAN JOSÉ RUIZ RODRÍGUEZ, REGIDOR PRESIDENTE DE LA COMISIÓN DE EDUCACIÓN Y CULTURA.**
 - b) LECTURA DE LA SEMBLANZA DE LA RONDALLA UNIVERSITARIA DE LA UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DE QUERÉTARO, A CARGO DEL MAESTRO HÉCTOR JULIO GARCÍA CONTRERAS, REGIDOR INTEGRANTE DE LA COMISIÓN DE EDUCACIÓN Y CULTURA.**
 - c) ENTREGA DE LA PRESEA "GERMÁN PATIÑO DÍAZ", POR PARTE DEL PRESIDENTE MUNICIPAL, MTRO. LUIS BERNARDO NAVA GUERRERO, RECIBE LA PRESEA: LICENCIADO JOEL LEÓN ESCAMILLA Y CONTADOR PÚBLICO RIGOBERTO VANEGAS OLVERA.**
 - d) LECTURA DE LA SEMBLANZA DEL INGENIERO JUAN JOSÉ PEDRAZA TOVAR, A CARGO DEL LIC. JUAN JOSÉ RUIZ RODRÍGUEZ, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN DE EDUCACIÓN Y CULTURA.**
 - e) ENTREGA DE LA PRESEA "EPIGMEÑO GONZÁLEZ FLORES", POR PARTE DEL PRESIDENTE MUNICIPAL, MTRO. LUIS BERNARDO NAVA GUERRERO, RECIBE LA PRESEA: INGENIERO JUAN JOSÉ PEDRAZA TOVAR.**

- f) LECTURA DE LA SEMBLANZA DE LA INGENIERA MA. SOLEDAD CASTRO SERRANO, A CARGO DE LA LIC. DULCE IMELDA VENTURA RENDÓN, SÍNDICO MUNICIPAL INTEGRANTE DE LA COMISIÓN DE EDUCACIÓN Y CULTURA.
- g) ENTREGA DE LA PRESEA PEDRO "EL MAGO" SEPTIÉN, POR PARTE DEL PRESIDENTE MUNICIPAL, MTRO. LUIS BERNARDO NAVA GUERRERO, RECIBE LA PRESEA: INGENIERA MA. SOLEDAD CASTRO SERRANO.
- h) LECTURA DE LA SEMBLANZA LA DOCTORA PATRICIA GUADALUPE LUNA SÁNCHEZ, A CARGO DEL MAESTRO HÉCTOR JULIO GARCÍA CONTRERAS, REGIDOR INTEGRANTE DE LA COMISIÓN DE EDUCACIÓN Y CULTURA.
- i) ENTREGA DE LA PRESEA "FRAY ISIDRO FÉLIX DE ESPINOSA", POR PARTE DEL PRESIDENTE MUNICIPAL, MTRO. LUIS BERNARDO NAVA GUERRERO, RECIBE LA PRESEA: DOCTORA PATRICIA GUADALUPE LUNA SÁNCHEZ.
- j) LECTURA DE LA SEMBLANZA DE LA MAYOR MÉDICO CIRUJANO LAURA NAYETZI CABRERA TREJO, A CARGO DEL LIC. JUAN JOSÉ RUIZ RODRÍGUEZ, REGIDOR PRESIDENTE DE LA COMISIÓN DE EDUCACIÓN Y CULTURA.
- k) ENTREGA DE LA PRESEA "DAMIÁN CARMONA" POR PARTE DEL PRESIDENTE MUNICIPAL, MTRO. LUIS BERNARDO NAVA GUERRERO, RECIBE LA PRESEA: MAYOR MÉDICO CIRUJANO LAURA NAYETZI CABRERA TREJO.

II. HOMENAJES PÓSTUMOS:

- a) LECTURA DE LA SEMBLANZA DE LA MAESTRA REFUGIO CARRILLO GARCÍA, A CARGO DE LA LIC. DULCE IMELDA VENTURA RENDÓN, SÍNDICO MUNICIPAL INTEGRANTE DE LA COMISIÓN DE EDUCACIÓN Y CULTURA.
- b) ENTREGA DEL HOMENAJE PÓSTUMO DE LA MAESTRA REFUGIO CARRILLO GARCÍA, POR PARTE DEL PRESIDENTE MUNICIPAL, MTRO. LUIS BERNARDO NAVA GUERRERO, RECIBE EL HOMENAJE: EL SEÑOR ROBERTO DE JESÚS CARRILLO GARCÍA.
- c) LECTURA DE LA SEMBLANZA DEL LICENCIADO FRANCISCO MIGUEL RABELL FERNÁNDEZ, A CARGO DEL MAESTRO HÉCTOR JULIO GARCÍA CONTRERAS, REGIDOR INTEGRANTE DE LA COMISIÓN DE EDUCACIÓN Y CULTURA.
- d) ENTREGA DEL HOMENAJE PÓSTUMO DEL LICENCIADO FRANCISCO MIGUEL RABELL FERNÁNDEZ, POR PARTE DEL PRESIDENTE MUNICIPAL, MTRO. LUIS BERNARDO NAVA GUERRERO, RECIBE EL HOMENAJE: LA SEÑORA ANA MARÍA FLORES SÁNCHEZ, VIUDA DE RABELL.
- e) LECTURA DE LA SEMBLANZA DEL LICENCIADO JUAN SERVÍN MUÑOZ, A CARGO DEL LIC. JUAN JOSÉ RUIZ RODRÍGUEZ, REGIDOR PRESIDENTE DE LA COMISIÓN DE EDUCACIÓN Y CULTURA.

f) ENTREGA DEL HOMENAJE PÓSTUMO DEL LICENCIADO JUAN SERVÍN MUÑOZ, POR PARTE DEL PRESIDENTE MUNICIPAL, MTRO. LUIS BERNARDO NAVA GUERRERO, RECIBE EL HOMENAJE: LA SEÑORA JULIA YAÑEZ RANGEL, VIUDA DE SERVIN.

5. PALABRAS DE AGRADECIMIENTO POR PARTE DEL LICENCIADO JUAN JOSÉ SERVIN YAÑEZ.

6. PALABRAS POR PARTE DEL MAESTRO LUIS BERNARDO NAVA GUERRERO, PRESIDENTE MUNICIPAL DE QUERÉTARO.

7. CLAUSURA DE LA SESIÓN.

SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO, M. EN D. JESÚS ROBERTO FRANCO GONZÁLEZ: En desahogo del primer punto del Orden del Día, procedió al pase de **LISTA DE ASISTENCIA** e informó al señor Presidente Municipal que se encontraba presentes 11 miembros de ese Cuerpo Colegiado por lo que existió el quórum de ley y todos los acuerdos tomados serían legalmente válidos. Solicitó al Señor Presidente Municipal, respetuosamente, procediera a declarar instalada esa Sesión Solemne de Cabildo.-----

PRESIDENTE MUNICIPAL, MTRO. LUIS BERNARDO NAVA GUERRERO: Verificado el quórum de ley, declaró instalada y abierta esa Sesión Solemne de Cabildo, por lo que respetuosamente instruyó al Secretario del Ayuntamiento para que continuara con el Orden del Día.-----

SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO, M. EN D. JESÚS ROBERTO FRANCO GONZÁLEZ: Continuando con el desahogo del Orden del Día, **TERCER PUNTO, HONORES DE ORDENANZA A LA BANDERA NACIONAL.** Solicitó a todos los presentes ponerse de pie. Previo a continuar con el desahogo del Orden del Día dio cuenta que se incorporó a la Sesión la Regidora María Concepción Reséndiz Rodríguez y el Regidor José Francisco Ramos Rivera. Continuando con el desahogo del Orden del Día, **CUARTO PUNTO, FRACCIÓN I. ENTREGA DE PRESEAS, INCISO B) LECTURA DE LA SEMBLANZA DE LA RONDALLA UNIVERSITARIA DE LA UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DE QUERÉTARO, A CARGO DEL MAESTRO HÉCTOR JULIO GARCÍA CONTRERAS, REGIDOR INTEGRANTE DE LA COMISIÓN DE EDUCACIÓN Y CULTURA.** Cedió el uso de la voz al Regidor Héctor Julio García Contreras.-----

REGIDOR, HÉCTOR JULIO GARCÍA CONTRERAS: "Muy buenos días a todos. Hablar de la Rondalla Universitaria, es remitirnos al referente nacional queretano de la música del género, caracterizado por su estilo alegre y fresco. Con 30 años de trayectoria, este grupo

fue fundado el 1 de noviembre de 1991, conformado por tres jóvenes estudiantes del Colegio de Bachilleres, quienes convocaron a una gran cantidad de amigos hasta lograr la formación del trío en Rondalla. Ya como alumnos de la Universidad Autónoma de Querétaro, el 26 de abril de 1996, inician su historia participando en el Festival Cultural de Tarandacuao, Guanajuato. La Rondalla se ha presentado en los principales foros queretanos, recorriendo colonias, barrios, centros culturales, escuelas y templos. En el año 2000, realizó una gira por los 18 municipios queretanos en el Circuito Artístico Estatal. Organizado por CONECULTA. Han representado a Querétaro en 20 estados de la República mexicana, así como en la CDMX, actuando en foros, ferias, festivales, concursos e intercambios culturales. De igual forma, su destacada labor fue reconocida por el Instituto de México y por la Embajada mexicana en Georgia, EUA, misma que patrocinó su primera gira internacional en noviembre del 2003, visitando ciudades como Atlanta, Gainesville, Athens, Buford, entre otras. Asimismo, y en coordinación con autoridades culturales del estado de Hidalgo, en mayo de 2007, llevaron a cabo su gira por Guatemala, actuando en las ciudades de Amatitlán, Escuintla y Antigua. La versatilidad del grupo les ha permitido incursionar en radio y televisión a nivel local, nacional e internacional, actuando en Georgia, EUA, para el Atlanta Public Broadcasting, radio cultural de aquel estado americano. En televisión destaca el reportaje del programa "Hoy" de Televisa, y la Coronación de la Reina de Amatitlán, transmitida a nivel nacional en Guatemala, Dentro de su producción musical cuenta con diez discos compactos y un DVD, además de múltiples grabaciones en colectivo con agrupaciones locales y nacionales. Son creadores también del Festival Nacional de Rondallas. Por todos estos motivos el día de hoy entregamos la Presea "Germán Patiño Díaz" a la Rondalla Universitaria de la Universidad Autónoma de Querétaro, muchas felicidades."-----

SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO, M. EN D. JESÚS ROBERTO FRANCO GONZÁLEZ: Continuando con el desahogo del Orden del Día **INCISO C) ENTREGA DE LA PRESEA "GERMÁN PATIÑO DÍAZ", POR PARTE DEL PRESIDENTE MUNICIPAL, MTRO. LUIS BERNARDO NAVA GUERRERO, RECIBE LA PRESEA: LICENCIADO JOEL LEÓN ESCAMILLA Y CONTADOR PÚBLICO RIGOBERTO VANEGAS OLVERA.** Por lo que el Presidente Municipal,

Maestro Luis Bernardo Nava Guerrero hizo entrega de la presea "German Patiño" al Licenciado Joel León Escamilla y el Contador Público Rigoberto Vanegas Olvera.-----

SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO, M. EN D. JESÚS ROBERTO FRANCO GONZÁLEZ: Continuando con el desahogo del Orden del Día. **INCISO D) LECTURA DE LA SEMBLANZA DEL INGENIERO JUAN JOSÉ PEDRAZA TOVAR.**

"El ingeniero y Maestro Juan José Pedraza Tovar, egresado del Tecnológico de Querétaro, fue profesor del Instituto San Javier, Universidad Autónoma de Querétaro, Colegio de Bachilleres de Querétaro y de su alma máter. Durante sus años de servicio tuvo a bien, formar a decenas de generaciones con un alto sentido de responsabilidad no solamente académico o profesional, sino principalmente humano. Luchador incansable por la grandeza de la Patria, quedando patente durante su gestión como servidor público, en la Dirección General de los Centros de Readaptación Social de la entidad, trabajando arduamente en diferentes programas integrales para coadyuvar en una verdadera transformación de los internos, por ejemplo el proyecto: "Reconstruyendo la vida", a través de una unidad en formación del Pentatlón. Pentatleta de corazón con convicciones arraigadas, a través de valores profundos y trascendentes, fue ejemplo de centenares de niños, jóvenes y adultos, mediante testimonio de disciplina, integridad y honor. Además de inculcar valores cívicos que encarnó, al ser dirigente del Pentatlón Deportivo Militarizado Universitario de la XXII zona de Querétaro, siendo referente a nivel nacional para la comandancia general. Queretano de abolengo con respeto absoluto a los valores familiares como eje fundamental para la transformación social. Con una fe inquebrantable, respaldada por valores religiosos en aras del bien común. Persona de gran trayectoria y ejemplo para la sociedad queretana, hoy un apasionado de la utopía que sigue dando ejemplo de fidelidad y constancia, a través de pequeñas grandes acciones, por ejemplo, reflexiones que motivan e invitan de manera cotidiana solidaridad y hermandad, para seguir creyendo en un mundo más justo, más libre y más hermoso."-----

SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO, M. EN D. JESÚS ROBERTO FRANCO GONZÁLEZ: Continuando con el desahogo del Orden del Día. **INCISO E) ENTREGA DE LA PRESEA "EPIGMENIO GONZÁLEZ FLORES", POR PARTE DEL PRESIDENTE MUNICIPAL, MTRO. LUIS BERNARDO NAVA GUERRERO,**

RECIBE LA PRESEA: INGENIERO JUAN JOSÉ PEDRAZA TOVAR. Solicitó al Ingeniero Juan José Pedraza Tovar pasar a recibir la presea antes mencionada la cuál fue entrega por el Maestro, Luis Bernardo Nava Guerrero, Presidente Municipal."-----

SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO, M. EN D. JESÚS ROBERTO FRANCO GONZÁLEZ: Continuando con el desahogo del Orden del Día. **INCISO F) LECTURA DE LA SEMBLANZA DE LA INGENIERA MA. SOLEDAD CASTRO SERRANO, A CARGO DE LA LIC. DULCE IMELDA VENTURA RENDÓN, SÍNDICO MUNICIPAL INTEGRANTE DE LA COMISIÓN DE EDUCACIÓN Y CULTURA.** Cedió el uso de la voz a la Síndico Municipal Dulce Imelda Ventura Rendón.-----

SÍNDICO MUNICIPAL, DULCE IMELDA VENTURA RENDÓN: "No es fácil ser alpinista, senderista, cañonista o montañista, es un deporte que requiere de mucha preparación física y mental pero sobre todo espiritual, además además de conocimiento de la orografía y del clima cambiante, sumándole que a más de cuatro mil metros sobre el nivel del mar el oxígeno se encapsula y no es fácil respirarlo. ¿A dónde quiero llegar con todo esto? Pues a que en Santiago de Querétaro tenemos desde 1992 a la mejor montañista femenina de México: a María Soledad Castro Serrano, conocida simplemente en el alpinismo mundial como Sol Castro, mujer fuerte de 47 años, nacida en 1973 en Acámbaro, Guanajuato, cuna de la fundación de Querétaro, pero radicada en este Querétaro desde sus escasos 19 años de edad, en que se vino a estudiar la carrera de ingeniera industrial en el Instituto Tecnológico de Querétaro, siendo además una empresaria de éxito, madre ejemplar de dos mujercitas, de un niño y además un excelente chef. Sol Castro Serrano es Comisionada Nacional de Montaña en la Federación Mexicana de Deportes de Montaña y Escalada y miembro de la Asociación de Montañismo de la UNAM, que es la agrupación más prestigiada en el país en este tema. Soledad (su nombre verdadero) está en el lugar número 1 del top ten de montañistas mexicanas por sus logros en escalada en roca, cañonismo, espelilismo y senderismo. Ya alcanzó las cumbres del Aconcagua dos veces y única mujer mexicana en hacerlo (6956 msnm), la montaña más alta de América, pero también la del Kilimanjaro (5800 msnm) que es la cumbre más alta de África. En Los Andes ya hizo cumbre en la Cordillera Blanca de las montañas Yannapacha y Pisco. En Pakistán logró llegar a la cumbre del Broad Peak a 8000

mil metros de altura. Su principal logro fue ser la primera y única mexicana que hasta hoy ha subido una montaña virgen en El Himalaya, en el techo del mundo. Fue su ascenso al Linkun Chuli 2 de Nepal-Himalayas en 2019, siendo reconocida como la primera alpinista mexicana que abre ruta a una cumbre virgen, a donde nadie más había llegado, situada a 6659 msnm. Lo hizo acompañada de seis alpinistas de diversos países, tocándole a Sol ondear la bandera mexicana en la difícil cumbre ese 28 de octubre. Cuarenta veces ha escalado los volcanes mexicanos, pero su sueño es hacer catorce cumbres de más de ocho mil metros sobre el nivel del mar en cuatro años. Lamenta que no haya en México una escuela de montaña, pero su misión es difundir este difícil y apasionante deporte entre la juventud, a la que en múltiples conferencias internacionales ha llevado el mensaje de desarrollo humano integral. Su súplica diaria a Dios es regresar sana y salva para poder ver a sus tres pequeños hijos. Muchas felicidades a nuestra querida Sol Castro. ¡Enhorabuena!."-----

SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO, M. EN D. JESÚS ROBERTO FRANCO GONZÁLEZ: Continuando con el desahogo del Orden del Día. **INCISO G) ENTREGA DE LA PRESEA PEDRO "EL MAGO" SEPTIÉN, POR PARTE DEL PRESIDENTE MUNICIPAL, MTRO. LUIS BERNARDO NAVA GUERRERO, RECIBE LA PRESEA: INGENIERA MA. SOLEDAD CASTRO SERRANO.** Acto continuo hizo entrega el Maestro, Luis Bernardo Nava Guerrero, Presidente Municipal de la Presea "Pedro "El Mago" Septién" a la Ingeniera Ma. Soledad Castro Serrano,".-----

SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO, M. EN D. JESÚS ROBERTO FRANCO GONZÁLEZ: Continuando con el desahogo del Orden del Día. **INCISO H) LECTURA DE LA SEMBLANZA LA DOCTORA PATRICIA GUADALUPE LUNA SÁNCHEZ, A CARGO DEL MAESTRO HÉCTOR JULIO GARCÍA CONTRERAS, REGIDOR INTEGRANTE DE LA COMISIÓN DE EDUCACIÓN Y CULTURA.** Cedió el uso de la voz al Regidor Héctor Julio García.-----

REGIDOR, HECTOR JULIO GARCÍA CONTRERAS: "Patricia Guadalupe Luna Sánchez es doctora en historia por la Universidad Nacional Autónoma de México. Realizó dos años de estancia posdoctoral en El Colegio de San Luis y en la Universidad Autónoma de Querétaro. Obtuvo la distinción del Sistema Nacional de Investigadores nivel I del 2017 al 2019. Se ha desempeñado como profesora investigadora impartiendo diversos cursos, diplomados y seminarios en instituciones de educación superior y centros de

investigación como El Colegio de San Luis, la Universidad Autónoma de Querétaro, el Tecnológico de Monterrey campus Querétaro y actualmente en la Universidad Anáhuac campus Querétaro. Ha participado como ponente en diversos congresos y coloquios nacionales e internacionales, sus líneas de investigación corresponden a la historia económica empresarial y al patrimonio cultural e industrial. Tiene varias publicaciones como libros, capítulos, artículos y reseñas y es miembro del Seminario de Cultura Mexicana Corresponsalía Querétaro y de la Asociación Mexicana de Historia Económica, por todos estos méritos el día de hoy entregamos la Presea "Fray Isidro Félix de Espinosa" a la Doctora Patricia Guadalupe Luna Sánchez, muchas felicidades."-----

SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO, M. EN D. JESÚS ROBERTO FRANCO

GONZÁLEZ: Continuando con el desahogo del Orden del Día. **ENTREGA DE LA PRESEA "FRAY ISIDRO FÉLIX DE ESPINOSA", POR PARTE DEL PRESIDENTE MUNICIPAL, MTRO. LUIS BERNARDO NAVA GUERRERO, RECIBE LA PRESEA: DOCTORA PATRICIA GUADALUPE LUNA SÁNCHEZ.** Acto seguido el Maestro, Luis Bernardo Nava Guerrero, Presidente Municipal hizo entrega de la presea "Fray Isidro Félix de Espinosa" a la Doctora Patricia Guadalupe Luna Sánchez.-----

SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO, M. EN D. JESÚS ROBERTO FRANCO

GONZÁLEZ: Continuando con el desahogo del Orden del Día. **INCISO J) LECTURA DE LA SEMBLANZA DE LA MAYOR MÉDICO CIRUJANO LAURA NAYETZI CABRERA TREJO.** "Mayor Médico Cirujano Laura Nayetzi Cabrera Trejo en el año de 2002 se une a las filas del ejército mexicano como cadete de la escuela comenzando su carrera en el Servicio a su Nación. En 2008 se recibe como mayor médico cirujano, desempeñándose en el hospital Central Militar. Posteriormente cursa la especialidad en otorrinolaringología en la Escuela militar de graduados de Sanidad, incorporándose en el Hospital Militar de Zona del Vergel en la Ciudad de México, destacándose siempre como una alumna ejemplar. A raíz de la pandemia la Secretaría de la Defensa Nacional determinó que la médico Laura Nayetzi Cabrera Trejo iniciara funciones de su especialidad en la Unidad Operativa de hospitalización ubicada en el 4to regimiento blindado de reconocimiento de la ciudad de Querétaro a finales del año 2020. Fungió como asesor técnico de dicha unidad operativa, habilitando la instalación para atender

pacientes contagiados del virus SARS-COV2, así mismo adecuó cada uno de los espacios para la mejor protección del personal que en ella labora, contemplando un área de choque y vinculación familiar para la atención de los pacientes y sus familiares, controlando el número de casos que se presentan por dicho padecimiento. En diciembre del año 2020 fue nombrada como Coordinadora Estatal de vacunación para la aplicación de los biológicos contra el COVID-19, confiándole la estrategia para el manejo y seguridad de las vacunas, siendo responsable del control y logística para la aplicación de cada uno de los viales, en coordinación con las autoridades municipales y estatales del gobierno y sector salud para que cada paciente pudiera ser merecedor de la vacuna para beneficio de la salud de cada queretano, constantemente realiza recorridos en los puestos de vacunación para corroborar el buen manejo de los viales y atención que se le brinda al paciente, dando cumplimiento al Plan Nacional de Vacunación propuesto por el gobierno federal. La doctora Cabrera Trejo es una de las personas que se destaca por su compromiso no solo al instituto armado, también brinda su apoyo aquel que lo requiera. Durante los momentos difíciles que atravesó la entidad en la lucha contra la pandemia, ha demostrado la capacidad, liderazgo y empeño en la labor de sus funciones por el bienestar de los queretanos." Continuando con el desahogo del Orden del Día. **FRACCIÓN K) ENTREGA DE LA PRESEA "DAMIÁN CARMONA"**

POR PARTE DEL PRESIDENTE MUNICIPAL, MTRO. LUIS BERNARDO NAVA GUERRERO, RECIBE LA PRESEA: MAYOR MÉDICO CIRUJANO LAURA NAYETZI CABRERA TREJO. Acto seguido el Maestro, Luis Bernardo Nava

Guerrero, Presidente Municipal hizo entrega la presea "Damián Carmona" a la Mayor Médico Cirujano Laura Nayetzi Cabrera Trejo.-

SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO, M. EN D. JESÚS ROBERTO FRANCO GONZÁLEZ: Continuando con el desahogo del Orden del Día. **CUARTO PUNTO FRACCIÓN II) HOMENAJES POSTUMOS, INCISO A) LECTURA DE LA SEMBLANZA DE LA MAESTRA REFUGIO CARRILLO GARCÍA, A CARGO DE LA LIC. DULCE IMELDA VENTURA RENDÓN, SÍNDICO MUNICIPAL INTEGRANTE DE LA COMISIÓN DE EDUCACIÓN Y CULTURA.** Cedió el uso de la voz a la

Síndico Municipal Dulce Imelda Ventura Rendón.-----

SÍNDICO, MUNICIPAL DULCE IMELDA VENTURA RENDÓN: "Muchas gracias Secretario. La llegada del año 2021, además de la pandemia, un evento incidental por más trascendente, nos trae el centenario

de una mujer que vivió plenamente sus noventa y nueve años de vida, en camino a completar la centena. Cuquita, como todos la conocemos, nació en una época convulsa, de caudillos, de postrevolucionaria, de asesinados políticos y luchas violentas. Un pueblo que había visto nacer 111 años antes las luchas de Independencia, el pueblo de Dolores, era su cuna. Creció entre las travesuras de pueblo, siendo la hermana de en medio de cinco hermanos mayores que ella, María Luisa y Filiberto y menores que ella Natalia y José. Cuquita de pequeña sufrió como toda la familia, carencias y dificultades. Primero fueron a radicar a San Miguel de Allende, de ahí a San Luis Potosí por una corta temporada y finalmente aquí en Querétaro, el año de 1938. Su madre, María Isabel García de Carrillo buscaba una buena educación para toda su familia, pero debido a las carencias y necesidades Cuquita tuvo que empezar a trabajar muy joven, a los 16 años. Apenas 16 años cuando atendió a sus primeros alumnos: Juan y Alejandro Urquiza, Cuquita se convirtió en su preceptora. Durante dos años fueron sus alumnos. Al cabo de los cuales las religiosas guadalupanas la invitaron a dar clases en el Colegio Plancarte, para niñas y señoritas. Por las circunstancias políticas no trabajaban en un edificio propio. Tenía ya para ese entonces 18 años, pero decidida como era, tuvo el proyecto de crear su propia escuela en casa. Comenzó su labor docente con su escuela en la casa que habitaba con su familia. Ante tal éxito abrió la preprimaria, llamada entonces párvulos, auxiliada por su señora madre, Doña María Isabel García de Carrillo, en primeras letras. Así estableció una escuela unitaria de párvulos al 4º año de primaria, que llegó a tener cerca de 40 alumnos. También desarrolló un gusto por el teatro, participando ella misma en obras de teatro, desde 1947, a la edad de 26 años: comedias ("Canción de Cuna", "Julieta y Romeo"), zarzuelas ("La Marcha de Cádiz"), operetas ("Molinos de Viento), dramas ("La Muralla"). La mayoría de ellas presentadas en el Cine Goya, en el Teatro Alameda y la última mencionada, en las instalaciones de la Escuela Normal del Estado. Cuquita, en la última etapa de su vida, rebasados los noventa años, fue una mujer con dulce carácter, conservando siempre la gentileza que cultivó, una personalidad muy propia, que le dio la capacidad para enfrentar la vida con entereza, sensatez, valentía, mucho trabajo,

cansancio y muchas responsabilidades pero, sobre todo, con mucha caridad. Una modelo de mujer, de madre, de hija, de maestra, pero sobretodo de amiga. Cuquita, por estas y muchos otros valores que te caracterizaron, muchas felicidades de corazón."-----

SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO, M. EN D. JESÚS ROBERTO FRANCO GONZÁLEZ: Continuando con el desahogo del Orden del Día. **FRACCIÓN II. INCISO B) ENTREGA DEL HOMENAJE PÓSTUMO DE LA MAESTRA REFUGIO CARRILLO GARCÍA, POR PARTE DEL PRESIDENTE MUNICIPAL, MTRO. LUIS BERNARDO NAVA GUERRERO, RECIBE EL HOMENAJE: EL SEÑOR ROBERTO DE JESÚS CARRILLO GARCÍA.** Acto seguido hizo entrega del Homenaje Póstumo de la Maestra Refugio Carrillo García por parte del Presidente Municipal, Luis Bernardo Nava Guerrero y recibió el señor Roberto de Jesús Carrillo García.-----

SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO, M. EN D. JESÚS ROBERTO FRANCO GONZÁLEZ: Continuando con el desahogo del Orden del Día. **FRACCIÓN II. INCISO C) LECTURA DE LA SEMBLANZA DEL LICENCIADO FRANCISCO MIGUEL RABELL FERNÁNDEZ, A CARGO DEL MAESTRO HÉCTOR JULIO GARCÍA CONTRERAS, REGIDOR INTEGRANTE DE LA COMISIÓN DE EDUCACIÓN Y CULTURA.** Concedió el uso de la voz al Regidor Héctor Julio García Contreras.-----

REGIDOR, HÉCTOR JULIO GARCÍA CONTRERAS: "Paco Rabell, oriundo de Cadereyta, Querétaro hizo gala de la alegría de vivir. Su sonrisa siempre amable y contagiosa, movía simpatías. Desde pequeño mostró habilidades para el teatro. Recordaba con satisfacción su primer papel: Judas Iscariote en el viacrucis de aquél lejano inicio de los cuarenta del siglo pasado. Abogado de profesión, pronto miró que el litigio no era su camino, pues lejos de pelear, prefería dialogar. Como desde pequeño fue muy apegado a su madre, Nieves Fernández, ella le enseñó lo que sabía, el comercio, y al verse en esa disyuntiva de pelear para ganar o perder, o aprovechar las enseñanzas maternas, se decidió por esto último y abrió un local cultural para vender libros. En esos momentos de su vida ya se había casado con Anita Flores, era papá de su primer hijo y era conocido en 1959 como fundador y actor del grupo universitario Cómicos de la Legua, donde anduvo de la mano de muchos otros cómicos durante veinte años, representando papeles de toda índole: dramáticos, graciosos, serios y hasta trágicos. Luego del lapso indicado, resolvió independizarse y formar su propia compañía de teatro en 1981 transformando su casa

en el foro que hoy día es conocido como el Corral de Comedias, el cual alcanzó la distinción número uno en el teatro clásico español: hermanarse con el Corral de Comedias de Almagro, España. A partir de aquí el primer actor queretano se catapultó a nuevas alturas, pues lo mismo apareció en televisión que en cine, alternando con grandes figuras, siendo inolvidable su actuación en "El Extensionista" y en "El Padre Gallo", así como en "El Hombre de la Mandolina". Al mismo tiempo logró que muchas figuras de primer nivel en la actuación llegaran para participar en su famoso Corral como María Sorté, los hermanos Bichir y Héctor Bonilla. Por la labor de una vida y su vasto caminar sobre los escenarios nacionales e internacionales, por llegar a la cumbre de la actividad histriónica y ser considerado como el mejor actor de origen queretano el día de hoy hacemos este merecido Homenaje Póstumo al Licenciado Francisco Miguel Rabell Fernández."-----

SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO, M. EN D. JESÚS ROBERTO FRANCO GONZÁLEZ: Continuando con el desahogo del Orden del Día. **FRACCIÓN II. INCISO D) ENTREGA DEL HOMENAJE PÓSTUMO DEL LICENCIADO FRANCISCO MIGUEL RABELL FERNÁNDEZ, POR PARTE DEL PRESIDENTE MUNICIPAL, MTRO. LUIS BERNARDO NAVA GUERRERO, RECIBE EL HOMENAJE: LA SEÑORA ANA MARÍA FLORES SÁNCHEZ, VIUDA DE RABELL.** Acto seguido hizo entrega del Homenaje Póstumo del Licenciado Francisco Miguel Rabell Fernández a la señora Ana María Flores Sánchez, Viuda de Rabell, por parte del Maestro, Luis Bernardo Nava Guerrero, Presidente Municipal."-----

SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO, M. EN D. JESÚS ROBERTO FRANCO GONZÁLEZ: Continuando con el desahogo del Orden del Día. **FRACCIÓN II. INCISO E) LECTURA DE LA SEMBLANZA DEL LICENCIADO JUAN SERVÍN MUÑOZ.** "El apellido Servín Muñoz estuvo ligado a la querida Alma Mater a la Universidad Autónoma de Querétaro, al ser una generación de cronistas, maestros universitarios, fundadores de Cómicos de la Legua, Estudiantina de la UAQ, Instituto de Bellas Artes y un largo etcétera. Nacido en el barrio de Santa Rosa de Viterbo, muy joven Juan Servín fue Presidente de la entonces Escuela de Derecho y de la Federación de Estudiantes Universitarios de Querétaro, puesto desde el cual inspiró al Rector Fernando Díaz Ramírez para formar el grupo musical más importante de la UAQ. En 1959 es cofundador de los Cómicos de la

Legua y a lo largo de su carrera interpretó con maestría personajes importantes que quedaron grabados en la mente de los queretanos y en los públicos centroamericanos y europeos. Como director de los Cómicos fue muy trascendente su trabajo para mezclar el teatro clásico español con obras mexicanas. La idea de fundar una estudiantina universitaria queretana fue de él, cinco años antes de que se lo sugiriera al rector Fernando Díaz. También debemos decir con justicia que a Juan Servín se le debe el haber recomendado como Director de la Estudiantina al Maestro Aurelio Olvera Montaña, su compañero en la entonces Escuela de Derecho. Se le reconoce su capacidad jurídica y administrativa nombrándosele a muy temprana edad Secretario del Ayuntamiento de Querétaro, con el alcalde Alejandro Esquivel Rodríguez (1967-1970), siendo invitado a repetir en ese puesto con los ediles Antonio Calzada Urquiza y Mariano Palacios Alcocer. También, por su carisma y capacidad, fue llamado a ser diputado federal por la ciudad de Querétaro y también rechazó dicha candidatura para dedicarse a lo suyo: notario público de carrera y magistrado supernumerario eterno en el Tribunal Superior de Justicia, donde echado para adelante en la Sala Civil nunca cobró sus honorarios. También se le reconoce su aportación al Derecho Electoral de Querétaro al haber presidido innumerables veces la Comisión Local Electoral. Como consejero y mantenedor de El Heraldito de Navidad era implacable e inquisidor para que la afamada revista, decana del periodismo nacional, siguiera la tradición impuesta en 1901. El mensaje que nos deja Juan Servín es el de que nunca dejes de servir a tu Universidad con la que estás en deuda para toda la vida por la formación que te dio y te hizo subir de peldaños sociales."-----

SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO, M. EN D. JESÚS ROBERTO FRANCO GONZÁLEZ: Continuando con el desahogo del Orden del Día. **FRACCIÓN II. INCISO F) ENTREGA DEL HOMENAJE PÓSTUMO DEL LICENCIADO JUAN SERVÍN MUÑOZ, POR PARTE DEL PRESIDENTE MUNICIPAL, MTRO. LUIS BERNARDO NAVA GUERRERO, RECIBE EL HOMENAJE: LA SEÑORA JULIA YAÑEZ RANGEL, VIUDA DE SERVIN.** Acto seguido se hizo entrega del Homenaje Póstumo del Licenciado Juan Servín Muñoz a la señora Julia Yañez Rangel, Viuda De Servin, por parte del Maestro, Luis Bernardo Nava Guerrero, Presidente Municipal."-----

SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO, M. EN D. JESÚS ROBERTO FRANCO

GONZÁLEZ: Previo a continuar con el desahogo del Orden del Día hizo la invitación a todos los presentes a ver un video. Continuando con el desahogo del Orden del Día. **QUINTO PUNTO, PALABRAS DE AGRADECIMIENTO POR PARTE DEL LICENCIADO JUAN JOSÉ**

SERVIN YAÑEZ. "En representación de quienes recibieron el día de hoy Preseas y a nombre de los familiares de quienes recibieron Homenajes Póstumos tiene el uso de la voz Juan José Servín Yañez, hijo del Licenciado Juan Servín Muñoz, quien dirigirá unas palabras de agradecimiento por lo que le pido pasar al frente." Cedió el uso de la voz al Licenciado Juan José Servín Yañez.-----

LICENCIADO, JUAN JOSÉ SERVIN YAÑEZ: "Buenas tardes, Mtro. Luis Bernardo Nava Guerrero, Alcalde del Municipio de Querétaro, Síndicos y Regidores del Municipio de Querétaro, Mtro. en Derecho Jesús Roberto Franco González, Secretario del Ayuntamiento, damas y caballeros. "Vive como si fueras a morir mañana aprende como si el mundo fuera a durar para siempre." Mahatma Gandhi. A lo largo de nuestras vidas nos encontramos con personas que son sumamente dinámicas, día tras día desarrollan diversas actividades independientemente de las laborales, estas personas son inalcanzables, no buscan un reconocimiento, aplauso o alabanza, lo que los satisface es realizar actividades que sean de su agrado, tienen una voluntad de servicio para con los demás, por lo que esto es lo que les gusta hacer, tales actividades están relacionadas con todo tipo de conocimientos, desde los ya existentes hasta el llegar a descubrir o relacionar nuevos conocimientos, los conocimientos acostumbramos clasificarlos en dos grandes categorías: las artes y las ciencias, por otro lado están las loables actividades benéficas sin un afán de lucro que buscan ayudar a los demás, estas personas o agrupaciones con espíritu de servicio incansable o curiosos imparables seguramente fueron en algún momento de sus vidas influenciados sin saberlo por otra persona que los motivo en su infancia o juventud para seguir el camino de servicio o de su creatividad, lo que algunos no notaron al menos al iniciar su camino altruista por la vida es que al recorrerlo también han conocido personas que sin proponérselo las han influenciado dejando a su paso nuevos interesados en crear o servir a los demás, ya sea dentro o fuera de su actividad laboral, son aquellos que antes de ir a trabajar,

en su trabajo o después de este tuvieron el interés o disfrute de realizar estas actividades además sin buscar un reconocimiento, es por ello la importancia de eventos como en el que nos encontramos presentes en el que reciban una Presea u Homenaje estas personas quienes seguramente no desean sobresalir, el darles publicidad para que la sociedad los conozca y reconozca como sobresalientes incansables e imparables quienes a su vez son ejemplo de que todos podemos llegar a hacer con nuestras propias vidas, por lo cual, a nombre de los merecedores a las Preseas y Homenajes Póstumos es que agradecemos a las autoridades del Municipio, así como a las personas, instituciones y agrupaciones que postularon a los Homenajeados antes mencionados quienes, estoy seguro, portaran con orgullo y quizá, algo de pena, sus Preseas o reconocimientos. Gracias, muchas gracias.-----

SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO, M. EN D. JESÚS ROBERTO FRANCO GONZÁLEZ: Continuando con el desahogo del Orden del Día, **SEXTO PUNTO, PALABRAS POR PARTE DEL, MTRO. LUIS BERNARDO NAVA GUERRERO, PRESIDENTE MUNICIPAL.** Cedió el uso de la voz al Presidente Municipal, Maestro Luis Bernardo Nava Guerrero.-----

PRESIDENTE MUNICIPAL, MTRO. LUIS BERNARDO NAVA GUERRERO: "Muy buenas tardes saludo a la Doctora Margarita Teresa de Jesús García Gasca, Rectora de la Universidad Autónoma de Querétaro; muchas gracias por acompañarnos. También quiero saludar a su esposo, el Licenciado Alberto Herrera Basto, saludo al Teniente Coronel de Artillería Diplomado Estado Mayor Roberto Marroquín Ávila, Comandante del Segundo Grupo de Cañones y representante personal del General El Pillo Canales, Comandante de la Décimo Séptima Zona Militar. Saludo al Ingeniero Arturo Mora Campos, Director de Difusión y Patrimonio Cultural y Representante Personal de la Licenciada Paulina Aguado Romero, Secretaria de Cultura del Estado. Saludo a la Maestra Andrea Avendaño Macedo Secretaria de Cultura del Municipio. Quiero saludar al Licenciado Joel León Escamilla y al Contador Rigoberto Vanegas Olvera representantes de la Rondalla Universitaria de la Universidad Autónoma de Querétaro quienes recibieron la Presea "German Patiño Díaz", muchas gracias. También quiero saludar al Ingeniero Juan José Pedraza Tovar quien recibió la Presea "Epigmenio González Flores". Saludo a la Ingeniero María Soledad Castro Serrano quien recibió la Presea "Pedro el Mago Septien". Saludo a la Doctora

Patricia Guadalupe Luna Sánchez quien recibió la Presea "Fray Isidro Félix Espinosa". Saludo también a la Mayor Médico Cirujano Laura Nayetzi Cabrera Trejo quien recibió la Presea "Damián Carmona". Saludo al señor Roberto de Jesús Carrillo García, a la señora Ana María Flores Sánchez viuda de Rabell y a la señora Julia Yáñez viuda de Servín, al Maestro Jesús Roberto Franco González, Secretario del Honorable Ayuntamiento, a la y el Síndico y a las y los Regidores del Honorable Ayuntamiento, muchas gracias. También saludo a todos los familiares de los homenajeados que aquí nos acompañan y que seguramente pues muchos hubieran querido venir, pero bueno, gracias por su comprensión por las limitaciones que tenemos por la pandemia y es que dicen y no sin razón que la historia se escribe todos los días, pero hay momentos en donde eso es más claro aún, en los que lo hagamos en la forma en la que nosotros actuamos nuestra manera de pensar y los principios y valores que nos rijan definirán el futuro a corto, mediano y largo plazo. Este momento que hoy vivimos es uno de esos momentos, la pandemia ha puesto a prueba todo lo que somos, ha puesto a prueba esos principios y valores las actitudes que nos definen como un municipio capaz de enfrentar cualquier reto, aun no podemos decir que el reto haya sido superado, pero sí que hemos resistido y mitigado el impacto de la pandemia y comenzamos ya a avanzar con paso seguro en la reactivación económica y social. A principio fue la alarma y la preocupación, luego la fuerza y la toma de decisiones para actuar de manera responsable y solidaria, hoy el ánimo de las y los queretanos, es un ánimo de esperanza, de entusiasmo, de convicción de que somos un Querétaro aún mejor que el que éramos y llegaremos más lejos de lo que podríamos imaginar. Hoy queda claro en pocas palabras la grandeza de nuestro municipio, en este contexto la entrega de estos reconocimientos y los Homenajes que rendimos hoy tiene un matiz muy particular, cada una y cada uno de ustedes así como quienes han recibido hoy un Homenaje Póstumo son representantes ejemplares de esa grandeza de nuestro municipio, ustedes son la máxima expresión de la solidaridad, del compromiso, de la ética y del trabajo del servicio a los demás, de la fuerza, de la convicción que se ha movilizado a cientos de miles de personas a cuidarse, a cuidar a los demás durante la pandemia y que nos va a permitir salir adelante, encontramos el profundo amor por los

demás como el de nuestra querida Maestra Refugio "Cuquita", como la conocieron muchos, personas de incuestionable y admirable ética de servicio como el Licenciado Servín Muñoz o como el Ingeniero Pedraza o que han marcado la historia artística y cultural de nuestra ciudad como Paco Rabell y agrupaciones icónicas que nos han llevado más allá de las fronteras, como la Rondalla Universitaria, la Mayor Cabrera que ha salvado tantas vidas con su trabajo con dedicación, con compromiso y convicción, lo mismo que grandes mujeres como Sol Castro que han conquistado tantas cimas venciendo tantos retos en todos los aspectos de su vida y la Doctora Patricia Luna que ha brindado un aporte invaluable al conocimiento y la comprensión de nuestra propia historia. Querétaro les reconoce y rinde homenaje, hoy que soplan vientos de esperanza, sus nombres y biografías son inspiración que nos da certeza de que siguiendo su ejemplo no hay nada que pueda detenernos, no hay nada que pueda vencernos y Querétaro seguirá siendo así de grande. Muchas gracias".-----

SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO, M. EN D. JESÚS ROBERTO FRANCO GONZÁLEZ: Informó al señor Presidente Municipal que se habían agotado todos los puntos agendados en el Orden del Día, por lo que le solicitó respetuosamente procediera a clausurar esa Sesión Solemne de Cabildo.-----

PRESIDENTE MUNICIPAL, MAESTRO LUIS BERNANDO NAVA GUERRERO: Habiéndose desahogado los puntos previstos en el Orden del Día de esa Solemne de Cabildo **clausuró y levantó** la misma, siendo las 12:21 doce horas con veintiuno minutos del día 14 de agosto de 2021 dos mil veintiuno. Muy buenas tardes y muchas gracias a todos.-----

MTRO. LUIS BERNARDO NAVA GUERRERO
PRESIDENTE MUNICIPAL

**LIC. MIGUEL ANTONIO PARRODI ESPINOSA
SÍNDICO MUNICIPAL**

**LIC. DULCE IMELDA VENTURA RENDÓN
SÍNDICO MUNICIPAL**

**LIC. MARÍA CONCEPCIÓN RESÉNDIZ
RODRÍGUEZ
REGIDORA**

**LIC. MA. DE JESÚS PELAGIO RAMÍREZ
REGIDORA**

**C. CLAUDIA KARINA VARELA NÁJAR
REGIDORA**

**C. PÁNFILA ROSAS MONTERO
REGIDORA**

**LIC. LUIS GABRIEL OSEJO DOMÍNGUEZ
REGIDOR**

**LIC. JUAN CARLOS BRIZ CABRERA
REGIDOR**

**LIC. JUANITA ELIAS SOLIS
REGIDORA**

**MTRO. HÉCTOR JULIO GARCÍA
CONTRERAS
REGIDOR**

**C. JOSÉ FRANCISCO RAMOS RIVERA
REGIDOR**

**LIC. IVONNE OLASCOAGA CORREA
REGIDORA**

**M. EN D. JESÚS ROBERTO FRANCO GONZÁLEZ
SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO**

-----DOY FE-----